
 
 

PUBLIC 
 

 

Compte rendu de la réunion du comité exécutif de la Ville de Gatineau tenue à la salle des comités de la 

Maison du citoyen, 25, rue Laurier, Gatineau, le mercredi 14 septembre 2022 à 9 h 05 à laquelle sont 

présents, messieurs et mesdames les conseillers-ères Gilles Chagnon, Daniels Champagne. 

Olive Kamanyana et Mario Aubé formant quorum du comité. 

 

Monsieur Daniel Champagne anime la séance. 

 

Est absente, madame la mairesse France Bélisle. 

 

Sont également présents, mesdames et messieurs Simon Rousseau, directeur général, André Turgeon, 

directeur général adjoint, Infrastructures urbaines et environnement, Yess Gacem, directeur général adjoint, 

Services de proximité, Christian Tanguay, directeur général adjoint, Administration et finances, Me Andrée 

Loyer, directrice exécutive et greffière par intérim, Michel Déziel, directeur adjoint du Cabinet, Martin 

Bisson, Audrey Bureau et Daniel Feeny, attachés politiques, ainsi que Steven Boivin, conseiller, district 

d’Aylmer, Edmond Leclerc, conseiller, district de Buckingham, Caroline Murray, conseillère, district de 

Deschênes, Linda Brouillette, directrice, Ressources humaines, Geneviève D’Amours, directrice 

territoriale, centre de services d’Aylmer et Marie-Hélène Rivard, chef de service, Communications. 

 

 

CE20220914-P1 MISE EN SERVICES OPA 

 

Présentation par messieurs Louis Charles Désy, Claude Martine et Christian 

Mageau. 

 

Objectif de la présentation : 

 

Présenter sommairement les fonctionnalités de la nouvelle plate-forme de 

gestion des entraves à la circulation (OPA*) pour la Ville de Gatineau. 

 

* Organiser, Planifier, Agir 

 

Plan de la présentation : 

 

 Enjeux actuels dans la gestion des entraves; 

 Fonctionnalités de la plate-forme OPA; 

 Présentation sommaire et démonstration de la carte publique de la plate-

forme OPA. 

 

Monsieur Claude Martine fait une démonstration de la plate-forme qui est 

accessible via le site Web de la Ville de Gatineau. 

 

Une période de questions et commentaires a lieu. 

 

Madame la conseillère Olive Kamanyana souhaite que cette présentation soit 

faite à la Commission sur les transports, les déplacements durables et la sécurité. 

Elle aimerait que de la sensibilisation soit faite pour que les citoyens soient au 

courant. 

 

Monsieur le conseiller Mario Aubé demande quels sont les travaux et 

événements qui sont identifiés. Monsieur Martine répond que ce sont les travaux 

et événements à venir à très court terme, mais ce ne sont pas tous les travaux 

planifiés à moyen terme, car les citoyens auraient à aller voir à quel moment 

ceux-ci seront en réalisation. Monsieur Aubé aurait aimé avoir une courte vidéo 

pour démontrer aux citoyens comment cela fonctionne. Le Service des 

communications assurera le suivi. 
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Monsieur le conseiller Gilles Chagnon mentionne que la plate-forme est facile 

à utiliser. Il serait intéressé à avoir l’information sur les dates de réalisation des 

travaux afin de pouvoir répondre aux questions des citoyens. Monsieur Louis 

Charles Désy précise que la planification peut varier et évoluer dans le temps. 

Il émet une réserve à annoncer les travaux en avance pour cette raison. 

 

Monsieur le conseiller Daniel Champagne souligne que la mise en place de cet 

outil est une excellente nouvelle. Il souligne que les citoyens peuvent 

comprendre que des changements peuvent être apportés à des dates de début de 

travaux et qu’en faire l’annonce serait intéressant. Dans un contexte de ville 

intelligente, ce serait intéressant d’y ajouter les travaux planifiés pour les 

12 prochains mois, en précisant que ces dates peuvent changer selon l’évolution 

de la situation. C’est très positif que cet outil soit lié avec l’application 

« Wase ».  

 

Monsieur Chagnon mentionne qu’avec les changements climatiques, on est 

vulnérable pour les inondations, tornades et autres sinistres. Il demande si ce 

genre de situation sera indiquée sur la plate-forme. Monsieur Martine confirme 

que si ces événements causent des entraves sur les routes, ce sera effectivement 

disponible sur la plate-forme.  

 

Monsieur Champagne remercie les équipes pour l’excellent travail. 

 

 

 Fin de la présentation du comité exécutif à 9 h 45. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

______________________________ 

Me Andrée Loyer 

Greffière par intérim 

Service du greffe 


